

“CONSUMMATUM EST”

La divina epopeya de la Pasión tiene un epilogo sublime en esta frase sencilla: «consummatum est»; todo está cumplido.

La fatigosa oración del Huerto, en que Cristo gustó las amargas heces del dolor sobrehumano; el abandono cobarde de los suyos, en el que adivinó nuestra glacial indiferencia; las fases enojosas del juicio, que revelan tamaña iniquidad; la coronación de espinas, que es el sarcasmo más cruel; la dolorosa carrera del Calvario cargado con la Cruz, que era nuestra maldad y tropezando en los guijarros, que eran nuestras culpas; todos los detalles ignominiosos de la Pasión, hasta el martilleo escalofriante de la enclavación, todo esto no es más que el prólogo de un drama inenarrable, que culmina, heroico, en el momento supremo en que Jesús exhala el último suspiro: al patetismo de los preludios de la crucifixión sigue la majestad divina de la resignada agonía del Salvador.

El arte humano, por perfecto que sea, nunca acierta a expresar con fidelidad la intensidad dolorosa del Dios Hombre agonizante. Cuadros hay y esculturas que han logrado plasmar bellamente estos momentos trágicos de la expiración de Cristo: Velázquez, ese genio maravilloso de la pintura española, ese mago del color y tauturgo de la línea, en su Cristo nos ha dejado una obra soberanamente admirable; los perfiles son exactos; en el colorido palpita el dolor terrible de la muerte, el claro-oscuro matiza perfectamente el horroroso conjunto; no obstante, se creyó incapaz de reflejar la agonía de Jesús; quizá ni soñó con trazar en su mente el esquema de la faz del Redentor: lo pintó muerto ya, con la cabeza inclinada, semivelado el rostro por la trágica cortina de unos cabellos negros. En el Cristo velazqueño aquel mechón de pelo oculta la divinidad. Montañés, el célebre imaginero sevillano, «el dios de la madera», en sus Cristos de la Buena Muerte revela una maestría técnica incomparable y una unción y espiritualismo extraordinario; pero esos Cristos montañesinos, también tienen la cabeza inclinada, no muy visible la faz, por el temor, quizá bien fundado, de no acertar a expresar la tristeza infinita de un Hombre-Dios que muere.

Para el pietismo sentimentalista y para el fanatismo impresionable, la Pasión ha de abundar en detalles patéticos; en detalles de sangre; si las imágenes no tienen fuerte dramatismo, sensación aguda de sufrimiento, huellas violentas de tortura, no son acabadas y perfectas: la gravedad mayestática y el sereno realismo no les impresiona.

La Biblia, en cambio, el libro sagrado por excelencia, que es el modelo incom-

parable de belleza y de verdad, nos describe estos momentos tan sublimes de la agonía en bien pocas palabras; se limita a decir: «et inclinato capite tradidit spiritum», y reclinada la cabeza, entregó su espíritu: como si digese: inclinada la cabeza, cumplió la voluntad de su Eterno Padre; ocultando un poco el rostro, salvó al género humano. Es que Cristo en su redentora agonía quiere mostrársenos como la divina encarnación de la Humildad y de la Misericordia. La vida de Jesús es toda humildad; en todo busca lo pequeño: la doncella pobre, el carpintero, el pesebre, el establo, los pescadores y después... la Cruz; y en la Cruz, contrastando con la grandezas más sublime, también... la humildad.

Por eso no es extraño que un artista de tan altos vuelos como Velázquez se achique, se anonade ante el rostro de Jesús agonizante; nos da en su cuadro una pintura de ambiente integral; pero principalmente un ejemplo de verdad profunda y de absoluto realismo con su técnica tan magistral y sencilla. Otro artista más exaltado, más pasional, hubiese dado a su Cristo las formas crispadas y violentas de la agonía humana; él nos pintó un Redentor muerto resignadamente en cruz infamante y que en los postreros momentos pide a su Padre por los mismos que le habían crucificado.

Cristo, por lo tanto, en su expiración nos quiere enseñar resignación, humildad, obediencia.

Y nosotros los cristianos ¿tenemos todo esto presente? ¿Preferimos el pietismo exaltado a la sencilla virtud? Meditemos...

BATILO.

LOS DINEROS DE JUDAS

«Dios te salve Maestro», saludó el Apostol traidor, pleno de afectación y cortesía a Jesús en la puerta de la granja de Getsemani, capitaneando gente para prenderle. Y era el mismo Judas que momentos antes interrogaba a escribas y fariseos: ¿Qué queréis darme y yo le pondré en vuestras manos?

La vida del hombre celestial, cuyas doctrinas y enseñanzas habían de repercutir por los siglos de los siglos, la fijaron en treinta siglos romanos de plata...

Por las calles plélicas de movimiento y vida en las urbes modernas, ambula una multitud enfebrecida por el dios oro. Escribas y fariseos pululan repartiendo saludos que parecen cariñosos, mimos platónicos, afectuosos, entre sus semejantes, a muchos de los cuales odian en su alma. Ante el cotidiano espectáculo de egoísmos encubiertos con el antifaz judaico, demoniaco e hipócrita, el beso de Judas se re-

produce en progresión logarítmica. En la moderna sociedad se agitan millares de caballeros con guantes blancos, con aristocráticas formas, afectados de una corrección, cortesía y urbanidad exquisita, en cuya alma domina el espíritu de Judas, el de los treinta dineros.

En el orden moral, la bolsa de Judas está simbólicamente retratada en aquellos sujetos que aparentan contricción al oír las frases condenatorias de sus vicios, pero que en el comercio de la vida se atemperan a la convivencia para el mejor logro en intereses o aspiraciones.

Hasta en el hombre más estóico, el micrófono acusador de las maldades cometidas llama en el interior de su corazón a cada momento exigiéndole reparación. Judas, viendo condenado a Jesús exclamó: ¡He pecado vendiendo la sangre inocente! Y se desposeyó de las monedas arrojándolas en la sinagoga. El micrófono de Judas llamábale repetidamente, intensamen-

te le acusaba de la infamia cometida; su vivir era insoportable. La pérdida de la vida, ahorcándose, fué el segundo crimen del falsario.

El egoísmo hace al hombre esclavo de su vida; las múltiples facetas con que se manifiesta en el comercio humano tienden a privarle de toda libertad; en contraste manifiesto con la caridad, que es toda mutualidad y sencillez, este egoísmo hace al hombre hipócrita y embustero.

Mas el beso de Judas que a cada hora se reproduce en la sociedad, se paga con frecuencia como el de la reina Bakis ofrendando su belleza a Salomón o se remunera como Dalila pagó sus favores al hércules Sanson. Por el contrario en la sociedad actual son innumerables las acciones dignas y hermosas que se pagan con el dinero de la bolsa de Judas.

MIGUEL ANCIL

SUGERENCIAS

A mi llegada aquí, observo siempre innovaciones que más o menos me interesan e impresionan.

Me han hablado de la reciente inauguración de una cantina escolar, y no puedo sustraerme en mi contento interno a felicitaros, por ese resurgir que tiene promesas de aurora mañanera limpia y ofrecedora.

Lentamente, pero en progresión siempre creciente, van despertando los pueblos a esa nueva era de civilización que de tantos modos preconiza nuestra moderna Pedagogía. Y la sociedad toda, sin distinción ni ideas, se suma a ese período noble y grande en cuyo estandarte hay solo una palabra pero mágica, que llena por decirlo así todos los ideales, todas las ambiciones, todos los amores: «Niño». Dulce palabra que lleva consigo la inspiración del artista, el acicate del sabio, la generosidad del poderoso, el premio del trabajador, la promesa de los pueblos... Y todas esas modalidades sociales que tan distantes se suponen, marchan paralelas siempre alumbradas por el rayo de luz que da forma y colorido a los objetos. Distintos senderos que convergen hacia un mismo camino. Diversidad de afanes que nacieron al calor de un anhelo jamás superado. Ante ella no hay clases ni jerarquías, credos ni épocas, naciones ni continentes; al igual que el astro rey que a todos vivifica, esta palabra embriaga, con su aroma, a todos los mortales de la tierra.

Las naciones más adelantadas se distinguieron siempre por el interés que pusieron en los problemas del niño, y en todo lo que directa e indirectamente le atañese.

Ya empezamos a caminar a la par y por ello hay que considerarse mejorado.

No ha mucho tiempo, durante mi estancia en Madrid visité esos grupos escolares que son orgullo de grandes y beneficio de chicos. Mis compañeros, con la amabilidad que les caracteriza, todo lo pusieron a mi vista y alcance. Ningún interrogante quedó a mi ver. Distintos procedimientos de enseñanza. Diferentes métodos observé. Todo era grande. Todo completo y bello. Más bien que escuela parece aquello la representación genuina de los cuentos legendarios. El que allí entra se siente niño, se siente mejor. Asistí a la comida en la cantina de Pérez Galdós y quedé emocionada, de ver a la indigencia socorrida en una mesa pulcra, en recinto elegante, que con el alimento corporal va unido el cariño que disfrutan y ambos saben neutralizar la penuria económica y moral de nuestras clases trabajadoras.

Y sentí añoranzas. Pensé en tantos niños provincianos que precisaban esas mismas atenciones, esos mismos cuidados.

¡Cuántas veces en nuestras clases leemos en semblantes macilentos y tristes los vestigios de la necesidad! Y quisiéramos multiplicarnos de mil maneras para acallar y socorrer la escasez, en ese factor que es entusiasmo de todos. ¿Qué desarrollo intelectual puede tener un niño que carece del alimento indispensable? ¿Cómo un cuerpo enfermo puede dar una inteligencia despierta y buena? Socorrer al desvalido, amparar al débil debe ser el ideal de la ciudadanía desde el momento que el niño sale de la cuna, porque estamos muy necesitados de que surjan con las generaciones esas virtudes cívicas, tan necesarias en la hora presente. Esta es labor de cooperación, de compenetración, de ayuda mútua. Aquí no hay altu-

ras que escalar pero sí voluntades a unir. Deben integrarla todas las clases sociales sin distinción de sexos. No olvidemos que el ejemplo es la lección más elocuente.

Hay que tener una idea muy clara de nuestras obligaciones para saber si las infringimos o no.

La escuela, como veis, ha variado mucho en todos los aspectos. Es el mejoramiento del niño su única ambición; pero en manera alguna puede asumir la responsabilidad que se deriva de los padres, y que muchas veces le transfieren por sus resultados negativos.

Y a tí mujer en cuyo desenvolvimiento entiendo que está el cimiento de una nueva patria, lleva tus hijos por el camino del trabajo que es progreso ya en sí, y no siembres en sus almas infantiles lo que quisieras extirpar mañana.

Evita rivalidades y defectos que se traducirán más tarde, para que no te cuesten lágrimas tus imprevisiones. Que la paz sea fallo de tus juicios con la infancia. Que el amor que inculques a tus pequeños, sea el talismán en todos sus peligros y luchas. Tu anhelo y el nuestro van siempre unidos en esa marcha triunfal que apetece.

Visita un día esa cantina escolar que te han abierto, y mira cómo todos en silencio pero de manera elocuente (autoridades, maestros, ciudadanos), cooperan y ofrecen su ayuda a tu difícil misión.

Jaca y abril de 1933

María García

Desde Madrid

De nuestro Redactor-Corresponsal

Se ha salido con la suya la mayoría gubernamental.

Tenemos vacaciones parlamentarias, unas vacaciones que aplazan la discusión de los proyectos constitucionales y que permitirán al Gobierno dedicar toda su atención a las inmediatas elecciones municipales.

Si el Gobierno no hubiese querido, la Cámara no se hubiera pronunciado por la suspensión de sesiones hasta el día 25. Decir lo contrario, es solo ganas de hablar.

Ahora bien: es muy posible que, a estas horas, Gobierno y mayoría estén pesados de haber llegado a este pequeño interregno parlamentario.

Lerroux largó un cable. No se aceptó y las minorías aumentaron su encono y la cordialidad se ha hecho más difícil.

El viernes, los socialistas, en sus comentarios, demostraron más comprensión del instante político que los radicales socialistas y que los otros grupos gubernamentales. Indudablemente fueron arrastrados a dar su asentimiento a la proposición de la mayoría por un mal entendido espíritu de disciplina, que, públicamente al menos, no había impuesto el Gobierno.

Gil Robles ha dicho en Oviedo que estas Cortes durarán dos, tres o cuatro meses solamente y esta opinión es la que vienen compartiendo, con la casi totalidad del país, las minorías.

Pero, no es este el parecer del Gobierno, según hoy mismo ha quedado demostrado en el mitin de Bilbao.

El banquete del Frontón Central, idea do por el señor Prieto en beneficio exclusivo del socialismo, estuvo a punto de desbaratar a la mayoría parlamentaria.

Ahora, el Ministro de Obras Públicas,

con el acto de Bilbao, no ha querido correr este albur y ha llevado, como aval, a D. Marcelino Domingo.

No han faltado en el mitin de Bilbao elementos protestantes, que incluso han arrojado comprimidos lacrimógenos, que explotaron en el ruedo, y que obligaron al señor Prieto a recomendar paciencia y calma ante estos ataques de los reventadores, a quienes debía ponerse exclusivamente en manos de los agentes de la Autoridad.

El mitin se ha deslizado sin más incidentes y, en algunos momentos, la multitud congregada supo y quiso hacer alarde de fervor republicano-socialista, más socialista que republicano, respondiendo a los párrafos del discurso del Ministro de Obras Públicas, que, dicho sea en honor de la verdad, no tuvo las exageradas estridencias empleadas otras veces, aun tratándose de una oración dedicada a mantener el fuego sagrado de los socialistas vascos, dentro de una adhesión fervorosa al régimen.

¿Cómo no? El socialismo ocupa, en la actualidad, no solo lugar preeminente, sino preferente y dominante dentro de la situación.

El señor Domingo ha dicho que el pueblo está en pie al lado de la República primero y de una República de izquierda después. Pero, por si acaso, ha dedicado párrafos a la concordia republicana, que también tuvieron eco en el discurso del señor Azaña.

La estabilidad del Poder y la del Parlamento, y la importancia de la Reforma Agraria, han sido temas a los cuales ha dedicado el señor Domingo gran atención y que han merecido aplausos entusiastas de la Asamblea, como los merecieron antes los párrafos que el señor Prieto dedicó a la autonomía vasca, autonomía que, naturalmente, recabó para los elementos que le son afines, porque ya es sabido que la caridad bien entendida empieza por y para uno mismo.

El Presidente del Consejo, ovacionado al levantarse, ha sentido su pesimismo aliviado ante el comicio bilbaino.

En los párrafos que ha dedicado a la obstrucción de las oposiciones republicanas y aun cuando dijo que la coalición de estas no puede producir en ningún caso el quebrantamiento del Gobierno, porque ello sería echar abajo la Constitución y acabar con la vida del Parlamento, se ha manifestado claro el deseo del señor Azaña de acabar cordialmente con ese estado de cosas, buscando la posible conciliación.

Tuvo para reforzar sus argumentos que recurrir al de que las constituyentes deben vivir mientras puedan sostener un Gobierno en pie y la vida del actual Gabinete pende de la realización del programa que expuso al presentarse en el Parlamento y que no consiste en la discusión y aprobación de unas leyes formularias constitucionales.

El resto del discurso estuvo dedicado a las autonomías regionales y a la labor de la República en el orden internacional, dentro de su ideología pacifista.

El acto bilbaino está llamado a ser objeto de bastantes comentarios. A nuestro juicio, ha alcanzado menos importancia que la que era de presumir dada la expectación reinante.

Después de él las cosas seguirán lo mismo y las Cortes continuarán obstruidas en su labor.

B. L.

Madrid, 9 de Abril de 1933.

La semana

De jueves a jueves

.....

Jueves 6 =Días francamente primaverales, lector. Todo renace a la vida y ante el espléndido espectáculo de la Naturaleza, se siente el hombre más optimista y más cerca de Dios. En el agro la actividad es extraordinaria. Un paseo por los campos labrantíos, por las huertas ribereñas, trae al espíritu un poco del sedante que necesita, para compensarle de las dudas, de las luchas e incertidumbres de la vida ciudadana...

—Llega a Madrid la Comisión que inspeccionará en los Astilleros de Cartagena, Bilbao, El Ferrol, Valencia y Cádiz la construcción de cinco barcos para Méjico. El presidente de la Comisión mejicana ha manifestado, que el objeto de su venida a España es inspeccionar la construcción de cinco barcos con destino a la flota de su nación.

Dijo también que en breve comenzará la construcción de los buques en los astilleros de Cartagena, Bilbao, El Ferrol, Valencia y Cádiz.

Los barcos a construir tienen un valor adquisitivo de veinte millones de pesos, que al cambio español representan unos ochenta millones de pesetas, siendo la característica de los mismos la ligereza y la rapidez de movimientos.

Muy pronto también se encargará a los astilleros españoles la construcción de otros buques de guerra, pendientes de aprobación por el Parlamento mejicano.

Además de la industria marítima, Méjico piensa adquirir en España todo género de productos.

Viernes 7. =Los radicales socialistas del pueblo de San Martín (Zamora), han enviado un documento a la prensa de la capital, protestando enérgicamente de las afirmaciones hechas por su representante en aquel partido y aparecidas en el periódico órgano de los radicales socialistas, acusando al cura párroco de dicho pueblo de mezclarse en política. Califican de absolutamente falsa tal afirmación, resaltando que tal sacerdote nunca se mezcló en política.

Sábado 8. =El Gobernador civil de Albacete, velando por la libertad, que es lo que más obliga al respeto ajeno, ha publicado un bando, haciendo saber que toda procazidad, blasfemia o frase escandalosa, será castigada con multa de 25 a 50 pesetas y en su defecto con el arresto gubernativo correspondiente en la cárcel provincial.

—Una extensa información de Sevilla dice, que en el entierro de dos víctimas de los pistoleros, hubo abundantes incidentes; apareciendo oradores espontáneos que condenaban el pistolero.

Los comunistas asistieron al entierro y uno de ellos se subió a un automóvil, protestando de que las autoridades acudieran al acto y condenando el pistolero.

Los comunistas eran portadores de un cartel en el que se leía: «Frente único contra el pistolero».

Domingo 9 =La prensa de Zaragoza dedica hoy muy sabrosos comentarios a la sesión de su Ayuntamiento. De *El Noticiero* es éste que da idea de cómo las gastan los ediles de la bella ciudad.

Como aquellas grandes hazañas bélicas

que se recuerdan por la fecha, así se recordará la sesión municipal de ayer,

¡La del 7 de abril de 1933!

Sesión memorable porque en ella tomó parte una de las figuras más discutidas de la guerra de la Independencia: Palafox.

Aunque los restos del heroico defensor de Zaragoza se conservan en Madrid en la basílica de Atocha, hay en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento un cuadro dedicado a la memoria del bravo millitar.

Tremenda osadía.

Palafox, que en sus delirios de fiebre decía «que era preciso se derramase la última gota de sangre», sufrió ayer una grave ofensa. Sobre el lienzo que rememora hazañas históricas, cayó ayer un tintero, lanzado violentamente, abriendo un agujero sobre la rodilla derecha del caudillo.

Fueron momentos de confusión aquellos en que al mismo tiempo se agredían dos concejales, discutía el público entre sí acaloradamente, mientras la campanilla presidencial, para imponer orden, sonaba con la misma violencia que León Salvador llama para la feria a la clientela reacia.

Lunes 10. =La huelga que se declaró en Huesca, fué la noche del domingo pródiga en incidentes. Casi simultáneamente explotaron tres bombas y a las 9 quedó la ciudad totalmente a oscuras, produciéndose la natural alarma e inquietud. El jefe de Policía fué objeto de un atentado del que salió ileso y también se hicieron varios disparos sobre un teniente del cuerpo de seguridad. El paro afectó también a la prensa de aquella capital. Se han practicado varias detenciones.

—En el Hospital provincial de Zaragoza se ha celebrado el homenaje que los enfermos acogidos en la sala de medicina general, dedican a la Hermana Dolores Azcarate Materrán, que lleva veinte años de ejemplarisma labor al frente de dicha sala.

Martes 11. =El señor Miguel, Director de «Luz» resulta gravemente herido a consecuencia de un accidente.

—En Murcia dan principio, con gran brillantez las fiestas de Semana Santa. Ha salido la procesión de la Virgen de las Angustias, admirable imagen de Salcillo.

Una velada en "Cultura Juvenil,"

El sábado último, y en sus locales rebosantes de público, el Cuadro Artístico de esta Sociedad puso en escena los divertidos juguetes cómicos titulados «La Fórmula 3 K³» y «El asistente del Coronel», recibiendo nutridos aplausos al final de cada representación sus intérpretes, señoritas Trini Periel, Blasa Zorzano, Concha Echeverría y Ramona Rivas; y los señores Julio Sánchez, José Izuel, Aurelio Lanasa, Ricardo Campo, Julián Mur y Juan Vallés.

También fué recibida con aplausos la lectura de un corto prólogo a la velada por el joven Francisco Raro.

Con este motivo, tuvimos ocasión de oír varias selectas composiciones musicales que la Banda del Sr. Lacasta ejecutó con gran acierto y entre las que destacó, por su expresividad y brío, la titulada «Los Héroes de Jaca».

Un animadísimo baile puso fin a este simpático acto.

Tintorería Francesa, de Zaragoza

SE RECIBEN ENCARGOS DE TINTES Y LIMPIEZA PARA ESTA TINTORERÍA EN LA

SASTRERIA DE BRETOS - MAYOR, 26 - JACA

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TRABAJO ESMERADO

3-C

CENTRO SECUNDARIO DE HIGIENE

CONFERENCIAS MÉDICAS

En el ciclo de conferencias organizado por el Centro Secundario de Higiene de esta ciudad, tocó el domingo el turno a Jaca.

Tuvo lugar el acto en el Teatro Unión Jaquesa y disertó el Director de dicho Centro señor Pintor que fué presentado al público por el alcalde.

Hizo un estudio detenido del estado sanitario de la localidad.

Trató de la mortalidad infantil, tema por demás interesante, demostrando que la cifra que hoy se registra puede ser rebajada considerablemente, si atentas las madres a los consejos del Centro de Higiene acuden a sus consultas de Maternidad y Puericultura.

Hablando del problema sanitario, en general, se ocupó detenidamente de la tuberculosis, azote que asola a la humanidad propugnando por la necesidad de una política sanitaria bien dirigida, en colaboración con los centros de higiene.

Hizo un llamamiento al público de la zona de Jaca, pidiendo su colaboración, para, todos juntos, trabajar por el mejoramiento de la sanidad en todos sus aspectos, labor que se realiza con gran interés nacional y en la que no se cejará hasta poner a España en el lugar preeminente que le corresponde.

El señor Pintor fue muy aplaudido.

Suscripción popular pro-Busto de Don Domingo Miral

Suma anterior 1.374'00 pesetas

Don A. M. 1 peseta; don Francisco Leante, 5; Hotel Mur, 10; don Fausto Abad, 5; doña Andreina Bovio de Abad, 2; don Luis Burriel, 5; don Francisco Ripa, 5; don José María Lacasa, 5; don Juan Carús, 5; don Pío Díaz, 25; don José Izuel, 5; don Mariano Franco, 2; un jaqués, 2; don Bernardino Albar, 5; don Carlos Quintilla, 5.

Total 1.461'00 pesetas.

El notable pintor aragonés don Francisco Cidón, ha donado un bello cuadro, obra inspirada de su pincel que reproduce la típica plazoleta de las Monjas de Jaca. Este cuadro se ha puesto a la venta en la Alcaldía, y su producto se dedicará a engrosar esta suscripción.

(Continúa abierta la suscripción)

Muy en breve

A. CARDESA

Médico del H. Clínico
Ayudante del Catedrático Dr. Casadesús
Profesor A. de la F. de Medicina de Barcelona

ESPECIALISTA EN GARGANTA,
NARIZ Y OÍDOS

VISITARA EN JACA

DEL DIA

Notas religiosas

JUEVES.—A las tres de la tarde, en la Catedral, Lavatorio y Sermón del mandato. — A las seis, solemnes Maitines, en los que se cantarán los nueve Responsorios de Perossi, a voces; Benedictus y demás, como el día anterior. A las once de la noche, solemne Vigilia de Adoración Nocturna, con sermón, en la Catedral.

VIERNES.—A las seis de la mañana, Sermón de Pasión, y a continuación Via-Crucis en el interior de la Catedral, A las tres y media de la tarde, en el Carmen, Sermón de las Siete Palabras, con intermedios musicales de Gabiola y Perossi. A las siete, Sermón de Soledad, en la Catedral.

La tarde del Jueves y la mañana del Viernes estará expuesto el Santo Sepulcro en la iglesia del Carmen, con guardia de soldados romanos y hermanos de la Sangre de Cristo.

SABADO.—A las nueve y media, Bendición de la Pila Bautismal y Misa de Gloria.

DOMINGO DE PASCUA.—A las nueve y media, oficiará de Pontifical el Excmo. Sr. Obispo cantándose a gran orquesta la Misa de Pedro de Bilbao, con gradual y *Sequentia* de Eslava, y Ofertorio de Bonvivi a tres voces y gran coro popular. Al final, dará el Prelado la Bendición Papal.

El Sermón de la Soledad estará a cargo del R. P. Francisco Balaguer, escolapio; todos los demás serán predicados por el R. P. Hermenegildo de Fustiñana, capuchino.

La parte musical será ejecutada por la Capilla de la Catedral y *Schola Cantorum* del Seminario dirigidas por el Sr. Gállego.

En todas las funciones pontificales oficiará el excelentísimo Sr. Obispo.

Gacetillas

El día 9 se reunieron en esta ciudad los practicantes del Distrito de Jaca con el fin de preparar labor para la gran asamblea de practicantes rurales que se celebrará en Zaragoza, en Mayo próximo.

Asistieron don Mariano Betrán, don Rufino Castillo, don Honorato Ardid, don Mariano Abós, don Enrique Morè, don José Benedicto (padre e hijo), don Francisco Vizcarra, don Pascual Naya, don Ramón Cortina, don Modesto Sanclemente, don Aurelio Dafonte, don Mariano Rapún, don Pablo Artero, don Marcos Pinillos, don Andres Castro y don José M.º Abós.

Se celebró la asamblea en los salones del Centro Secundario de Higiene, y asistieron a ella los practicantes de Zaragoza señores Santacruz y Hueso.

Se discutieron interesantes asuntos que afectan a la profesión y que serán motivo de estudio en la asamblea de Zaragoza.

Reinó gran entusiasmo y todos se mostraron muy complacidos de la acogida que en Jaca se les ha dispensado, manifestando también su agradecimiento al señor Pintor, Director del Instituto de Higiene, por ceder para la asamblea, los locales del Instituto.

Según orden circular del ministro de la Guerra el día 14 del actual se conmemorará por el Ejército el segundo aniversario de la proclamación de la República en España.

El pabellón nacional será izado en todos los edificios militares.

Al toque de diana, medio día y puesta del sol, se dispararán salvas de veintinueve cañonazos.

El día 16, domingo, habrá parada y desfile militar en todas las guarniciones.

En Madrid vestirán las tropas gala especial, traje de paño y ros; y en el resto de España uniforme caqui, gorra y guante blanco.

Serán agasajados con un obsequio los suboficiales, sargentos y asimilados.

A las tropas se les servirán comidas extraordinarias, repartiéndose, además, una peseta a los cabos y cincuenta céntimos a cada soldado.

La semana última falleció en esta ciudad don Juan Cinto, antiguo molinero, que en el de la Mutua prestó muy valiosos servicios. Por su honradez contaba con generales simpatías y por eso ha sido su muerte muy sentida. Hacemos presente a su viuda, hijos, y demás familia nuestro pésame.

El Ayuntamiento ha publicado el siguiente programa de las fiestas de la República en Jaca.

DIA 14 DE ABRIL.—A las 7, dianas por la banda del Sr. Lacasta. A las 16, carreras de bicicletas. A las 17, concierto por la banda del Regimiento núm. 19 en el Paseo de Galán.

DIA 15 DE ABRIL.—A las 18'30, concierto por la banda del Sr. Lacasta en la calle Mayor.

DIA 16 DE ABRIL.—A las 7, dianas por la banda del Sr. Lacasta. A las 11'30, gran parada y desfile militar ante las autoridades, en la Avenida de García Hernández. A las 16'15, gran partido de fútbol entre los equipos «Club Deportivo Amistad» de Zaragoza, (campeón amateur de Aragón) y «Agrupación Deportiva de Jaca». A las 17, concierto por la banda del Regimiento núm. 19 en el Paseo de Galán.

En la ermita de Santa Lucía a menos de un kilómetro del pueblo de Cartirana, fueron encontrados en el centro del templo, destrozados, la imagen de la Santa, parte del altar, las barandillas del coro y algunos bancos.

Los autores, que se valieron de una ganzúa para penetrar en la ermita, no han sido descubiertos.

Con gran complacencia copiamos de la prensa esta nota:

Ante las reiteradas indicaciones que recibimos de los turistas que pasaban por la Aduana de Canfranc y las molestias que les originaba la forma en que se despachaba este servicio, el S. I. P. A. se puso de

acuerdo con Fomento del Canfranc, entablado negociaciones con la Dirección general de Seguridad y comisario jefe de Ferrocarriles y Fronteras, culminando las gestiones en sentido favorable en la siguiente nota:

«Al objeto de evitar las molestias que se producían a los viajeros en la Aduana de la estación internacional de Canfranc, se ha dispuesto la habilitación de un local para el visado de pasaportes por la policía, además del de realizar simultáneamente las demás operaciones del servicio.»

Merece plácemes la rápida resolución del director general de Seguridad, de acuerdo con el comisario jefe de Ferrocarriles y Fronteras, dando satisfacción a las entidades que se habían interesado por la mejor organización de servicios en la Aduana de Canfranc.

Adoración Nocturna

Solemne Vigilia de Jueves Santo

Se celebrará, D. M., esta noche en la Santa Iglesia Catedral, dando principio a las once.

De la plática está encargado el R. P. Hermenegildo de Fustiñana, Capuchino.

Se rezará el Ejercicio propio de esta noche, según se contiene en el *Ritual de la Adoración Nocturna* Española.

Pueden y deben asistir todos los fieles devotos de Jesús Sacramentado.

La Vigilia se aplicará por el alma de D. Manuel Mayner Santolaria (q. e. p. d.)



Todas las misas que se celebren el día 17, lunes, en el altar de la Parroquia de 8 a 12, ambas inclusive, serán aplicadas por el alma del señor

Don Diego Sanz Ferrer

que falleció el día 14 de abril de 1929

R. I. P.

La familia agradecerá la asistencia y oraciones.



Las misas que se celebren el lunes 17 en los Escolapios desde las 7 en adelante se aplicarán por el alma de la señora

Doña Oliva Cajal Bueno

que falleció el 13 de abril de 1932

R. I. P.

La familia agradecerá la asistencia y oraciones.

